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Уже этой осенью в некоторых 
школах страны появятся нормативы 
физического воспитания молодёжи 
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12>   Вышла в дамки
Американская актриса 
Анджелина Джоли по-
лучила от британской 
королевы почётное 
рыцарство

7>   Перекрёсток России
Небольшой городок Ртищево 
на Юго-Восточной магистрали 
может похвастаться насыщен-
ной событиями историей и 
достопримечательностями

Тираж 103 000 экземпляров

ГТО возвращается

>3  Началось пассажирское лето 
В связи с открытием сезона в детском лагере 
меняется расписание ряда пригородных поездов
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Знак ГТО на груди 
у него

инистерство 
спорта РФ с 
осени начнёт 
вводить ком
плекс ГТО 

(«Готов к труду и обороне») 
в детских спортшколах в 12 
регионах страны. 
В его рамках предусма
тривается сдача нормати
вов в 11 возрастных груп
пах, начиная с шести лет. 
Для выполнения госу
дарственных требований 
комплекса ГТО в регио
нах планируется создать 
центры тестирования.
Как сообщил министр 
спорта, туризма и моло
дёжной политики Вита
лий Мутко, за достиже
ния при сдаче норм ГТО 
будут выдаваться золотой, 

серебряный и бронзовый 
значки. «Хотели, чтобы 
это всё было неформаль
но, чтобы в 12 регионах 
в школах это было как 
элемент физического вос
питания. То есть человек 
в течение определённого 
времени занимается фи
зической активностью, и 
мы в конце года замеряем 
результаты», – подчер
кнул министр. 

Жительница 
Вашингто-
на Марта 
Ригсби за год 
совершила 
226 звонков в 
службу спасе-
ния, сообщает 
The Washington 
Post.
А всего на-
чиная с 1977 
года женщина 
вызывала 
спасателей не-
сколько тысяч 
раз. В полови-
не случаев её 
увозили в боль-
ницу на «ско-
рой помощи». 
Как отмечают 
сотрудники 
службы спасе-
ния, вызовы 
не имели 
серьёзных 
оснований, но 
проигнориро-
вать их они не 
имели права. 
Устав от лож-
ных сигналов, 
власти подали 
ходатайство в 
суд о призна-
нии 58-летней 
женщины не-
дееспособной. 
Однако в суде 
Марта Ригсби 
дело выиграла. 
А по поводу 
своих звонков 
заявила, что 
«делает это не 
специально». 

Тревожный звонок

о просьбе 
Открытого 
правительства 
студенты МГУ и 
Высшей школы 

экономики в течение 12 
дней дозванивались до 
справочных министерств 
и ведомств. Результаты 
звонков объединили в ис
следование «Эффективная 
справочная». 
Вежливостью и доступно
стью справочные госор
ганов не отличились. Из 
62 ведомств удовлетвори
тельными были призна
ны справочные лишь в 
12 госструктурах: Росар
хиве, Минфине, Мин
природы, Минвосток
развития, Рособрнадзоре, 
Росздравнадзоре, Рос
рыболовстве, Роспатенте, 
Минобороны, Рослесхозе, 
Росавтодоре, Росгидро
мете. До некоторых 
дозвониться не удалось, 
ответы в 22 ведомствах 
были на троечку, а 11 ор
ганов власти просто про
валились. Среди главных 
претензий – невозмож

ность пробиться через 
автоответчик, а 

также хамство 
отвеча
ющих и 
некомпе
тентность. 

М

П

П
ассажиры интересуются причиной закрытия 
выхода на мост с железнодорожных платформ 
на станции Воронеж1.

Специалисты пригородной компании по
яснили, что это сделано в целях обеспечения 

личной безопасности пассажиров и обслуживающего 
персонала. Сходы на пассажирские платформы с моста 
закрыты во избежание случаев незаконного вмеша
тельства в деятельность железнодорожного транспор
та, к примеру, проноса взрывоопасных предметов. 

Проход осуществляется строго через рамку металло
детектора с проверкой ручной клади и багажа со сто
роны центрального входа в железнодорожный вокзал.

ОбраТНая связь

Почему закрыт мост
Поступают вопросы на сайт ОАО «ППК «Черноземье».
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рейТиНГ

сследователь
ский центр 
ИТАР – ТАСС 
опубликовал 
рейтинг под 

названием «Где на Руси 
рожать хорошо».
Для того чтобы про
ранжировать позиции 
83 регионов, эксперты 
анализировали размеры 
региональных пособий 
по уходу за ребёнком, 
единовременных выплат 
и материнского капи
тала, обеспеченность 
дошкольными детскими 

учреждениями, а также 
частоту разводов, чис
ленность детей, остав
шихся без попечения 
родителей, статистику 
младенческой, детской 
смертности. В результате 
в первую пятёрку вошли 
Московская, Ленинград
ская области, СанктПе
тербург, Воронежская 
область и Москва. Аут
сайдерами стали субъ
екты Дальневосточного 
(6 регионов) и Сибирско
го (3 региона) федераль
ных округов.

рожать хорошо в центре страны

И

Рекламный отдел 
газеты:

Адрес редакции:  
394036, г. Воронеж,  

проспект Революции,  
д. 18

Тел./факс:  
(473) 2656475, 2653839

E-mail:   
reklamaugvost@gudok.ru, 

vpered33@mail.ru

акТуальНО 

Началось  
пассажирское лето

В связи с открыти
ем очередного 
летнего сезона в 
детском оздоро
вительном лагере 

«Костёр» изменяется поря
док курсирования приго
родных поездов.
Так, 25 июня, 14 и 18 июля, 
а также 6 августа 2014 года 
отменяются пригородные 
поезда: № 6109 Ртищево1 –  
Вертуновская (отправле
ние в 12.40, прибытие в 
13.20) и № 6110 Вертунов

ская –  Ртищево1 (отправ
ление в 18.11, прибытие в 
18.52). 
Назначаются пригородные 
поезда: № 6607/6608 Ртище
во1 – Беково (отправление 
в 9.42, прибытие в 11.41) и 
№ 6607/6608 Беково – Рти
щево1 (отправление в 
16.40, прибытие в 18.52). 
Будьте внимательны при 
планировании своей по
ездки, следите за инфор
мацией на стендах возле 
билетных касс.

реклама
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М
ногие читатели интере-
суются, как в настоящий 
момент обстоят дела с ком-
пенсацией выпадающих 
доходов ОАО «ППК «Черно-

земье» со стороны субъектов РФ и чего 
ожидать от пригородных перевозок во 
втором полугодии 2014 года.

Начальник центра по корпоратив-
ному управлению пригородным ком-
плексом ОАО «РЖД» Максим Шнейдер 
рассказал, что с начала 2014 года при-
городные пассажирские компании при-
водят размеры движения в соответствие 
с оплачиваемым заказом. Это вынуж-
денный, но необходимый шаг. Перейдя 
к исполнению этого непростого реше-
ния, ППК были вынуждены только до 
мая текущего года отменить 293 поезда. 
До конца года к отменам планируется 
еще 46 электричек по всей сети желез-
ных дорог. Это затрагивает и пассажи-
ров, и железнодорожников, у которых 
уменьшается объём работ.

Некоторые субъекты РФ не остаются 
безучастными к нуждам населения, 
но ряд регионов по-прежнему отказы-
вается компенсировать выпадающие 
доходы. Чаще всего власти регионов 
пытаются аргументировать выбранную 
позицию тем, что в рассчитанной ППК 

Какое будущее ждёт 

сумме компенсаций отсутствует про-
зрачность.

Оснований для подобных заявлений, 
в принципе, нет. Во-первых, на ППК 
распространяется Порядок раздельного 
учёта доходов, расходов и финансовых 
результатов деятельности ОАО «Россий-
ские железные дороги». За счёт этого 
достигается полная прозрачность рас-
чётов. Во-вторых, субъекты РФ являются 
акционерами ППК и обладают всей пол-
нотой информации о реальном положе-
нии дел. Наконец, в-третьих, размер 
экономически обоснованного тарифа 
определяется по полностью прозрачной 
методике, утверждённой ФСТ РФ.  

Юрисконсульт открытого акционер-
ного общества «Пригородная пассажир-
ская компания «Черноземье» Екатерина 
Елисеева поясняет:

– Наша компания на протяжении не-
скольких лет проводила работу с органа-
ми исполнительной власти субъектов РФ 
по увеличению средств, закладываемых 
в региональные бюджеты на компенса-
цию выпадающих доходов перевозчика 
в целях обеспечения безубыточности 
пригородных железнодорожных пере-
возок. На текущий момент, компанией 
принято решение о передаче споров с 
публично-правовыми образованиями о 

Будет ли очередное сокращение поездов и маршрутов? Позитивный результат возможен только 
при совместных действиях железнодороников и руководства субъектов Российской Федерации.

С начала 
2014 года 
пригородные 
пассажирские 
компании при-
водят размеры 
движения в 
соответствие с 
оплачиваемым 
заказом. Это 
вынужденный, 
но необходи-
мый шаг.
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взыскании убытков от государственного 
регулирования тарифов в судебные ор-
ганы. В июне текущего года Арбитраж-
ным судом Пензенской области при-
нято к производству дело в отношении 
Пензенской области о взыскании 23 млн 
рублей убытков в пользу перевозчика. 
Первое судебное заседание уже назначе-
но на июль. Кроме того, компанией на-
правлены материалы в суд по Саратов-
ской области.

Вот как комментирует ситуацию заме-
ститель генерального директора по эко-
номике и финансам ОАО «ППК «Черно-
земье» Максим Базюра: 

– В настоящий момент путём перего-
воров удалось достичь положительных 
результатов с компенсацией выпадаю-
щих доходов в центральном федераль-
ном округе на полигоне обслуживания 
ОАО «ППК «Черноземье». Так с Прави-
тельством Воронежской области уда-
лось достичь договорённости по ком-
пенсации в 2014 году 173,2 млн руб., что 
покроет более 30 процентов убытков 
Компании. Белгородская область в те-
кущем году готова компенсировать не 
более 52 млн руб. что составит порядка 
20 процентов. Тамбовская область в 2014 
планирует компенсировать более 50 
процентов убытков Компании (159,0). 
Липецкая область, недавними реше-
ниями, внесла изменения в областной 
бюджет, и теперь, готова компенсиро-
вать 59,2 млн руб. (более 70 процентов) 
вместо 35,0 млн руб. первоначально 
предусмотренных в бюджете. Курская 
область установила для ОАО «ППК «Чер-
ноземье» экономически обоснованный 
тариф и из его расчёта гарантировала 
предоставление в 2014 году субсидий в 
размере 53,4 млн руб., что по расчётам 
компании покроет более 60 процентов 
убытков Компании.

Не смотря на положительные реше-
ния, принятые рядом субъектов, вопрос 
компенсации выпадающих доходов на 
территории Пензенской и Саратовской 
областей остаётся не решённым. Уро-
вень компенсаций у данных субъектов 
на полигоне ОАО «ППК «Черноземье» 
остаётся одним из самых низких.

На сегодняшний день, по прогнозам 
компании, средства, предусмотренные 
в областных бюджетах, по итогам года 
смогут покрыть порядка 40 процентов 
убытков Компании, что явно недоста-
точно. 

Работа по обеспечению безубыточной 
деятельности в 2014 и последующих го-
дах будет продолжена со всеми субъек-
тами Российской Федерации, в том чис-
ле и в судебно-претензионном порядке.

В случае если договорённости с субъ-
ектами в ближайшее время не будут 
достигнуты, вынужденной мерой ОАО 
«ППК «Черноземье» будет дальнейшая 
отмена пригородных поездов, сокраще-
ние маршрутов и составности. Компа-
ния уже оповестила пассажиров, что в 
целях приведения размеров движения 
пригородных поездов в соответствие с 
заявкой Курской и Белгородской обла-
стей с 1 июля 2014 года произойдёт от-
мена двух пар поездов Белгород – Курск, 
одного поезда Белгород – Ржава, а так же 
сократится маршрут следования двух 
поездов Белгород – Курск до ст. Ржава. 
Кроме того, с 21 июля 2014 года будет 
сокращено движение пригородных по-
ездов от ст. Валуйки до ст. Тополи. На 
горячую линию открытого акционерно-
го общества «Российские железные до-
роги», сайт ППК и в адрес руководства 
ежедневно поступают обращения от 
пассажиров. Только с начала 2014 года 
по данному вопросу к нам поступило 
более 400 обращений.

Каждое обращение рассматривается 
причастными специалистами, и при-
нимаются соответствующие меры. При 
изыскании возможности, на самых 
проблемных участках, там где отсут-
ствует какое-либо сообщение, кроме 
железнодорожного, отменённые при-
городные поезда восстанавливаются в 
убыток пригородной компании. Но это 
малая часть того что мы можем сделать. 
В данной ситуации, к положительному 
эффекту приведут только совместные 
действия железнодорожников и руко-
водства регионов при полном понима-
нии социальной ответственности, кото-
рую мы несём перед населением.

Компани-
ей принято 
решение о 
передаче спо-
ров с публич-
но-правовыми 
образованиями 
о взыскании 
убытков от 
государствен-
ного регулиро-
вания тарифов 
в судебные 
органы.

пригород на ЮВЖД
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Связь поколений
В Лисках открыт бюст же-
лезнодорожнику, Герою 
Социалистического Труда 
Александру Лысенко.

Бюст работы воронежско-
го скульптора Алексея 
Дикунова установлен у 
здания учебного корпуса 
Юго-Восточной детской 
железной дороги, где по-
стигают азы железнодо-
рожного мастерства более 
400 ребят.
Александр Лысенко – 
легенда Юго-Восточной 
магистрали, его именем 
названа улица и тор-
гово-промышленный 
техникум в Лисках. 
26 лет он возглавлял Ли-
скинское отделение доро-
ги. Будучи начальником 
паровозного хозяйства 
Лискинского отделения, 
в огне Сталинградской 
битвы обеспечивал под-
воз военных и техники, 
а после освобождения 
воронежской земли от 
фашистов руководил 
восстановлением желез-
нодорожного узла.
Кстати, в 2015 году в го-
роде железнодорожников 
будет отмечаться 105-ле-
тие со дня рождения 
Александра Карповича 
Лысенко.

РаСпИСанИе 

В целях приведения размеров движения приго-
родных поездов в соответствие с заявкой Кур-
ской и Белгородской областей с 1 июля 2014 года 
произойдут изменения в расписании движе-
ния пригородных поездов. Отменяются из об-

ращения следующие пригородные поезда:
№ 6212 сообщением Белгород – Курск, отправление в 

12.40, прибытие в 14.57;
№ 6211 сообщением Курск – Белгород, отправление в 

16.14, прибытие в 19.17;
№ 6219 сообщением Ржава – Белгород, отправление в 

17.35, прибытие в 19.17;
№ 6224 сообщением Белгород – Курск, отправление в 

13.20, прибытие в 16.36;
№ 6205 сообщением Курск – Белгород, отправление в 

10.28, прибытие в 13.48.
Кроме того, сокращается до станции Ржава маршрут 

следования следующих пригородных поездов: 
№ 6216 сообщением Белгород – Курск, отправление в 

08.26, прибытие в 12.04;
№ 6215 сообщением Курск – Белгород, отправление в 

12.59, прибытие в 16.48. 
Отправление и прибытие на станцию Ржава – согласно 

действующему расписанию.

Отменяются 
электрички

Изменения ждут жителей и гостей Белгородской и Курской областей.

Пригородная 
компания 
приносит свои 
извинения за 
причинённые 
неудобства.
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путешествие по ЮВЖД

К достоприме-
чательностям 
города можно 
отнести желез-
нодорожный 
вокзал, здание 
паровозно-
го депо как 
образцы архи-
тектуры конца 
ХІХ века. 

перекрёсток России 

Г
ород Ртищево – крупный желез-
нодорожный узел Юго-Восточной 
магистрали на пересечении ли-
ний Саратов – Тамбов и Пенза –  
Поворино. Его ещё часто называ-

ют образно «перекрёстком России».
Первое упоминание о Ртищево относит-

ся к 1666 году, когда деревня называлась 
Покровское. В 1723 году царь Пётр І пожа-
ловал эти земли участникам Северной 
войны. Село досталось майору Ртищеву, 
который и переименовал его в свою честь. 
При прокладке железной дороги Тамбов –  
Саратов возник пристанционный посё-
лок Ртищево (1871 год). 

Неурожай и голод 1921 года привлёк вни-
мание мировой общественности к этому 
региону. Международный комитет Крас-
ного креста основал фонд специально для 
оказания помощи голодающим Поволжья, 
который возглавил знаменитый путеше-
ственник Фритьоф Нансен. В конце 1921 
года он лично посетил Ртищево, осматри-
вал работу столовых, содержащихся за счёт 
фонда, проверял, как содержат детей-сирот. 

К достопримечательностям города мож-
но отнести железнодорожный вокзал, 
здание паровозного депо как образцы ар-
хитектуры конца ХІХ века. 

Небольшой городок может похвастаться насыщенной событиями историей и достопримечательностями.

Недалеко от вокзала находится памят-
ник технической мысли – паровоз Л-0026, 
вставший на вечный постамент в 2008 
году. 

В годы Великой Отечественной войны 
крупный железнодорожный узел неодно-
кратно подвергался налётам немецко-фа-
шистских бомбардировщиков. В краевед-
ческом музее посетитель может увидеть 
остатки зажигательных бомб, сброшенных 
на город. Для того чтобы защитить узел, в 
разных местах города были размещены зе-
нитные орудия и пулемёты 243-го артдиви-
зиона. Как напоминание о тех героических 
временах на высоком постаменте в мае 1985 
года была установлена зенитная 37-милли-
метровая автоматическая пушка.  

В северной части города мало примеча-
тельных мест. Но, будучи в Ртищево, по-
старайтесь увидеть удивительный памят-
ник природы, который местные жители 
называют «Красной глинкой». Стоя внизу 
оврага перед красными скалами, пред-
ставляешь, как сто миллионов лет назад 
здесь было море, а сквозь толщу воды из 
жерла небольшого вулкана вырывался 
столб пара. Обожжённая окись железа и 
стала основой необычного красного цвета 
этих глинистых скал. Уникальное место.
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В редакцию газеты «Уважаемые 
пассажиры» обратилась житель-
ница посёлка железнодорожной 
станции Рассказово Надежда 
Павловна Обжорина.

Она – ветеран труда, инвалид первой 
группы, и проблемы, которые обозна-
чила Надежда Павловна, волнуют её на 
протяжении нескольких лет. 

Дело в том, что одна из двух пассажир-
ских платформ находится в неприглядном 
состоянии: там и тут выбоины, отсутству-
ют перила, негде укрыться от непогоды. 

С текстом послания было ознакомлено 
руководство Юго-Восточной дирекции 
пассажирских обустройств.

Как отметил исполняющий обязанно-
сти её начальника Александр Портянни-
ков, после получения информации он 
провёл оперативное совещание по ситуа-
ции, которая сложилась на остановочной 
площадке Рассказово («так будет правиль-
нее, поскольку к настоящему времени од-
ноимённая станция закрыта»).

Принято решение о том, чтобы обу-
строить сходы и поручни пассажирской 
платформы (она возведена в начале 90-х). 
Кроме того, выровнять поверхность бето-
ном.

Решили оперативно
Принято 
решение о 
том, чтобы 
обустроить схо-
ды и поручни 
пассажирской 
платформы 
(она возведена 
в начале 90-х). 
Кроме того, 
выровнять 
поверхность 
бетоном.

На вопросы пассажиров отвечают специалисты-железнодорожники.

Буквально на следующий день после 
совещания силами строительной брига-
ды Тамбовского участка Юго-Восточной 
дирекции пассажирских обустройств со-
ответствующие работы начались. 

Срок выполнения ремонтных опера-
ций – до конца июня 2014 года.

По словам Александра Портянникова, 
сложнее обстоят дела с павильоном, в ко-
тором пассажирам можно переждать ка-
призы природы. Его строительство потре-
бует проекта, под который должны быть 
выделены инвестиции Центральной ди-
рекцией пассажирских обустройств.

Естественно, этот вопрос не закрыть в 
месячный срок. Решение займёт от двух 
до трёх лет.

В Юго-Восточной дирекции пассажир-
ских обустройств сформирована сред-
несрочная программа по обустройству 
пассажирских сооружений. До 2017 года 
будут приведены в порядок несколько 
десятков пассажирских платформ, вклю-
чая остановочную площадку Рассказово.

От имени руководства Юго-Восточной 
дирекции пассажирских обустройств 
Александр Портянников принёс изви-
нения Надежде Павловне Обжориной за 
временные неудобства.
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Регистратура

олнечные ожо-
ги, полученные 
в молодости, 
могут в будущем 
спровоцировать 

меланому – рак кожи. К 
такому выводу пришли 
учёные из Брауновского 
университета (США).
Эксперты заключили, 
что если в возрасте от 15 
до 20 лет у человека было 
хотя бы пять случаев 
обгорания на солнце, то 
угроза появления у него 

Берегись солнца  
смолоду

меню

потребление в 
пищу цветов 
полезно для 
здоровья.
Люди едят их 

уже давно, как правило, 
с оздоровительными или 
лечебными целями. К 
примеру, любисток по-
вышает аппетит, куку-
рузные рыльца – средство 
для похудения. Соцветия 
липы обладают противо-
воспалительным и пото-
гонным эффектом, меду-
ница придаёт бодрости и 
повышает иммунитет. 
Экзотическими цветоч-
ными блюдами славятся 
кухни разных стран. Во 
Франции путешествен-
ника угостят десертом из 
засахаренных фиалок, 
голландцы предложат 
тюльпаны, фарширован-
ные мясом или сыром, 
японские кулинары уди-
вят салатом из хризантем. 
В российской кухне в 
дело идут цветки одуван-
чика, мать-и-мачехи, 

ромашки, бархатцев – все 
они хороши в виде сала-
тов. Иван-чай, таволгу 
и шиповник издавна 
заваривают в качестве 
ароматного домашнего 
чая. Большинство из 
перечисленных растений 
широко используются в 
народной медицине. В 
съедобных цветах содер-
жатся витамины и 
микроэлементы, 
необходимые 
любому организму. 
Если вы хотите уди-
вить гостей необычным 

и красивым блюдом, 
подайте на стол фарши-
рованные цветки настур-
ции. Смешайте натёртый 
сыр и мелко порубленное 
филе лосося, добавьте 
лимонного сока, соли и 
перца. Каждый цветок 
освободите от пестика и 
тычинок и наполните 
сырной массой, потом 
выложите фарширован-
ные цветы на листья на-
стурции. Кстати, анало-
гичным образом можно 
нафаршировать цветки 
тыквы. 
Готовить подобные блю-
да желательно из цветов, 
которые вы вырастили 
сами или собрали в поле 
или в лесу далеко от 
автомобильных трасс. 
Ни в коем случае нельзя 
есть цветы, которыми 
торгуют в магазинах и 
ларьках: они выращены 
с применением крайне 
опасных для человече-
ского организма удобре-

ний и подкормок. 

доказано

злокачественной опухо-
ли увеличивается на 80%.
Причём в зоне особого 
риска находятся рыже-
волосые люди, а также 
светлокожие обладатели 
большого количества 
родинок, люди, склон-
ные быстро обгорать на 
солнце, – для них отрица-
тельное влияние ожогов 
возрастает в разы из-за 
повышенной чувстви-
тельности к ультрафио-
лету.

Фиалка на десерт

У

С
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П
кибербезопасНость есть даННые

Смарт-телевизоры, 
которые всё больше и 
больше набирают попу-
лярность, могут быть 
взломаны хакерами. 

ак сообщает сайт 
cybersecurity.ru, 
делается это с 
помощью мето-
дики подделки 

сетевых данных, которые 
подключённые устрой-
ства используют для полу-
чения изображения. По 
словам специалистов, ха-
керы используют дыры в 
популярной технологии, 
которая применяется для 
получения смарт-телеви-
зорами адаптированной 
картинки. 
После «захвата» теле-
визора хакеры могут 
отправлять поддельные 
данные на него, а также 
входить в домашнюю 
Сеть, осуществляя поиск 
других подключённых 
устройств. При этом 
обнаружить саму атаку 
достаточно трудно, гово-
рят специалисты. 
Киберпреступники 
используют стандарт 
HbbTV (Hybrid Broadcast 
Broadband TV), широко 
распространённый в 
Европе. Система HbbTV 

была разработана, 
чтобы помочь вещате-
лям использовать ин-
тернет-подключения 
для получения вспомога-
тельной информации о 
программах.
Специалисты из ком-
пании Network Security 
Lab говорят, что нашли 
«дыры» в HbbTV и при 
помощи обычной антен-
ны, а также специальным 
образом пересобранных 
данных они могут под-
менять информацию на 
смарт-телевизорах, а так-
же проделывать другие 
трюки. Например, войти 
в Facebook пользователя 
через ТВ-прило жение.

Чужие в вашем ящике Футбол разгонит Сеть

о данным компании Cisco, 
чемпионат мира по футболу 
сгенерирует в три раза больше 
трафика, чем месяц использо-
вания Интернета в Бразилии, 

сообщает gazeta.ru. 
Десятки миллионов болельщиков будут 

смотреть трансляцию матчей чемпиона-
та мира по футболу через Интернет. По-
токовое видео и IP-трансляция игр могут 
создать 4,3 эксабайта интернет-трафика, 
что втрое превышает месячный объём 
трафика в Бразилии. Кроме того, объём 
интернет-трафика превысит средний 
объём трафика, генерируемого в часы 
пик всеми смартфонами, имеющимися 
в настоящее время у жителей Бразилии.

К

технология

Ничего лишнего
Компания Intel предста-
вила ноутбук, способный 
заряжаться без проводов. 

Речь идёт о новой плат-
форме Skylake, под-
держивающей зарядку 
Rezence. Такая зарядка 
позволяет полностью 
отказаться от проводов. 

Действует она по прин-
ципу магнитного резо-
нанса. 
Такая система может 
устанавливаться прямо 
в компьютерном столе. 
Rezence позволяет заря-
жать одновременно не-
сколько устройств, вклю-
чая ноутбук, смартфон, 
планшет и всё прочее, 

что поддерживает такой 
способ зарядки. А техно-
логия WiGig – интерфейс 
для скоростной беспрово-
дной передачи данных 
позволяет, к примеру, без 
проводов передавать изо-
бражение на телевизор.
Как ожидается, новинка 
поступит в продажу в 
2016 году.
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борьба

перерабатывая опавшую 
листву и отмершие стеб-
ли растений. 
Но если их слишком мно-
го, то можно уменьшить 
их количество. 
Один из способов 
– собирать улиток 
вручную. Через 
несколько дней 
популяция заметно 

сократится. Также можно 
высаживать в саду паху-
чие растения (бархатцы, 
шалфей) – улиткам не 
нравится их запах. Или 
же установите ловушки: 
расставьте по участку 
банки с пивом, прико-
панные вровень с землёй. 
В такие ловушки попада-
ется множество слизней.

Ловушка 
для медлительных
Если участок атакова-
ли улитки, не спешите 
полностью избавляться 
от них.

Улитки и слизни игра-
ют в мини-экосистеме 
сада особую роль: они 
являются «санитарами», 

ирень украсит 
любой сад, дач-
ный участок, 
двор много-
этажного дома. 

Можно, конечно, выса-
дить и дикую сирень, но 
лучше выбрать сортовую. 
И цветовая гамма у неё 
шире, и «пушистость» 
цветов повышена. О 
тонкостях выращивания 
этого кустарника нам 
рассказывает Ирина По-
досинкина,  член Меж-
дународного общества 
сирени, коллекционер и 
питомниковод.
⦁ Выбирать саженец 
сортовой сирени нужно 
в специальном питом-
нике. Покупайте кор-
несобственную сирень, 
а не привитую. Лучше 
двух-трёхлетнюю. 
⦁ Сажать сирень нужно 
не весной, а с середины 
августа до конца сентя-
бря, можно с конца июля. 
⦁ Место для посадки 
должно быть солнечное, 
по крайней мере, в пер-
вой половине дня. В тени 
сирень не закладывает 
цветковых почек. 
⦁ Сирень лучше сажать 
на возвышенности или 

вегетационного сезона 
сирени, когда идёт ин-
тенсивный рост моло-
дых побегов, во время 
цветения, а также после 
цветения, когда заклады-
ваются цветковые почки 
для цветения следующе-
го года. 
⦁ У сирени нужно обре-
зать отцветшие кисти. 
Во-первых, куст выгля-
дит неэстетично, во-вто-
рых, семена отбирают 
питательные вещества 
у молодых побегов, где 
закладываются цветко-
вые почки на следую-
щий год. Обрезать кисти 
нужно только до молодых 
побегов. 

ликбез

секреты красоты
 
Чтобы сирень пышно цвела, ей необходим особый уход

С

сад-огород

небольшой горке высотой 
20–30 см. 
⦁ Посадочную яму лучше 
делать пошире, но не 
слишком глубокую, до 
50 см. Дно нужно взрых-
лить и пропылить через 
ситечко известковой 
мукой. Потом насыпать 
слой перегноя (5–7 см), 
на него немного ком-
плексной минералки, 
добавить золы и костной 
муки. Всё перемешиваем 
и проливаем. И так слой 
за слоем, до верха поса-
дочной ямы. 
⦁ Поливать в обязатель-
ном порядке, особенно 
в сухую жаркую погоду, 
необходимо в начале 
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Знатная дама
Анджелина Джоли удостоена почётного рыцарства

ак сообщает 
издание Rolling 
Stone, для этого 
Лав развернула 
целую кампа-

нию, которая поможет 
заполучить ей собствен-
ную именную розу. 
Певица утверждает, что 
её именем должен быть 
назван новый – «сияю-
щий и серебристый» – 
гибрид цветка, поисками 
которого она сейчас и 
занимается. 

мечта Цитата

Анне Вески, 
певица:
Был грех, признаюсь, 
я попыталась спеть под 
фонограмму. Но у меня 
это не получилось, 
потому что мне стыдно 
было, казалось, что я 
краснею. Нет, пусть даже 
будет плохая аппаратура, 
но всегда концерт, на 
котором ты поёшь сама, 
пройдёт лучше. Есть 
артисты, которые всегда 
поют под фонограмму. 
И мне просто жалко, что 
зрители это принимают. 

К
ОтВетЫ На СкаНВОРД >16

Имени себя
Певица Кортни Лав хочет, чтобы в честь неё была названа новая 
селекционная роза

К

ПРизНаНие

В мире существуют сорта 
роз, названные именами 
Мэрилин Монро, Джона 
Ф. Кеннеди, Барбары 
Стрейзанд, Долли Партон.
Процесс создания новой 
розы может занять от 
двух до семи лет. Но Лав 
настроена решительно. «У 
меня есть пункт в завеща-
нии, – говорит она, – одна 
сотая часть моего состо-

яния будет потрачена 
на выведение серебри-
стой сияющей розы». 

оролева Великобритании Елизавета II присвоила Анджелине 
Джоли почётный титул кавалерственной дамы. Об этом со-
общает Associated Press.

Высокая награда, которую 39-летняя кинозвезда получила 
за гуманитарную деятельность, дала бы ей право на рыцар-

ское звание. Однако поскольку она не является подданной её величе-
ства, ей придётся удовлетвориться званием «почётной дамы».

Актриса получила аналог рыцарского титула для женщин за свою гу-
манитарную деятельность – участие в кампании против сексуального 
насилия в зоне боевых действий.

В настоящее время Анджелина Джоли находится в Лондоне в качестве 
специального посланника ООН. 

Присвоение титулов было приурочено к официальному дню рожде-
ния Елизаветы II. Среди других награждённых актёр Дэниел Дэй-Лью-
ис. Королева присвоила ему орден Британской империи и титул рыца-
ря-бакалавра.
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музей

сли вы читали 
сказку-быль Ми-
хаила Пришвина 
«Кладовая солн-
ца», то наверня-

ка помните про Блудово 
болото, о котором пишет 
автор. Так вот, музейная 
узкоколейная линия ведёт 
из посёлка Талицы на жи-
вописную поляну посреди 
этого самого болотца. 
В Талицах на путях не-
большой станции и в депо 
размещена коллекция 
локомотивов, вагонов, 
различной железнодо-
рожной техники. Вся она 
была бережно восстанов-
лена создателями музея. 

Любители железных до-
рог называют узкоколей-
ки «кукушками». В Рос-
сии узкоколейные линии 
впервые появились на 
рудниках Алтая в первой 
половине XVIII века. Они 
связывали отдалённые 
поселения с более круп-
ными населёнными 
пунктами, помогали ос-
ваивать целинные земли, 
«участвовали» в военных 
сражениях. Но к концу 
XX века «кукушки» стали 
исчезать с карты страны, 
их вытеснили автодоро-
ги. И Переславская дорога 
– редкий по сегодняшним 
временам экспонат.

Редкая «кукушка»
Неподалёку от Перес-
лавля-Залесского есть 
музей, часть которого 
составляет железная 
дорога.   

Восемь лет шло строи-
тельство главного вок-
зала Берлина. В итоге 
получилось здание-ре-
кордсмен.
Сегодня вокзал Berlin 
Hauptbahnhof – крупней-
ший в Европе. А ещё это 
самый молодой и самый 
современный европей-
ский вокзал. Через его 
стеклянную крышу мож-
но увидеть небо.  
Германия построила этот 
вокзал специально к чем-
пионату мира по футболу 
2006 года. 
Сегодня ежесуточно с 
шестнадцати перронов, 
размещённых на пяти 
уровнях, отправляются 
сотни поездов. 

этО иНтеРеСНО ЛаБиРиНт

Е
Кто такой 
путеец?
МаксиМ коршунов, 
6 лет: 
– Он ремонти-
рует рельсы 
и шпалы, 
строит дорогу 
в другой город, 
а люди хотят 
приехать туда. 

оля ерМолаева, 
6 лет: 
– Сильный, 
умный чело-
век. Ему нужно 
поднимать тя-
жёлые шпалы. 
Ему помогает 
машина. С 
машиной на-
дёжнее. Она не 
пропустит ни 
одного брака.  

настя Барышникова,  
5 лет: 
– Путеец носит 
оранжевый 
жилет, мне 
нравится! 
Его видно 
далеко. Я буду 
работать там, 
где дают такие 
жилеты. 
Новокузнецкий 

детсад № 174

Вокзал-рекордсмен Помогите кролику вернуться домой
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1950 году известный британский мате-
матик Алан Тьюринг предложил тест, с 
помощью которого можно определить, 
мыслит машина или нет. По Тьюрингу, 
компьютер можно назвать мыслящим, 
если ему удастся запутать 30% «перего-
ворщиков», которые общаются с ним с 
помощью текстовых сообщений.

И вот впервые тест пройден. Это уда-
лось сделать программе, написанной в 2001 году россий-
ским инженером Владимиром Веселовым, который в 
настоящее время живёт в США, и украинцем Евгением 
Демченко, который проживает в России. Их детище в 
ходе конкурса, устроенного Университетом Рединга (Ве-
ликобритания), убедило 33% жюри, что с ними разгова-
ривает 13-летний мальчик Евгений Густман из Одессы.

«Наша главная идея заключалась в том, что мальчик 
мог утверждать, что он знает всё, но его возраст делает 
естественным то, что он не знает всего», – пояснил Вла-
димир Веселов.

Ни рыба ни мясо

инозавры не были ни теплокров-
ными, как современные млеко-
питающие и птицы, ни хладно-
кровными, как рептилии или 
амфибии. Как сообщает ИТАР – 

ТАСС, к такому выводу пришли амери-
канские учёные из университетов штатов 
Нью-Мексико и Аризона. 

Динозавры частично обогревали свои 
тела самостоятельно, как теплокровные, 
а частично полагались на окружающую 
среду – подобно хладнокровным. Живот-
ные, которые используют данную страте-
гию, есть и среди современных обитате-
лей Земли. К этой категории они относят 
некоторые виды акул, тунца, кожистую 
черепаху, а также утконоса и ехидну.

теОрия

технОлОгияЭксперимент

Д

Мальчик, живущий в Сети
Впервые в истории компьютер смог обмануть человека

В
Наша главная 
идея заключа-
лась в том, что 
мальчик мог 
утверждать, 
что он знает 
всё, но его 
возраст делает 
естественным 
то, что он не 
знает всего

Чем пахнет спутник

Учёным, работающим 
в NASA (Национальное 
космическое агентство 
США), удалось воссоздать 
запах атмосферы Титана, 
крупнейшего спутника 
Сатурна.
Они провели серию экс-
периментов по симуля-
ции химического состава 
его атмосферы. 
Например, используя 
спектральные данные, 
которые собрал косми-
ческий аппарат Cassini, 
учёным удалось уста-
новить, что газы оран-
жевого цвета – это смесь 
углеводородов и нит-
рилов.
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точка на карте

Древняя лужа
еро – одно из старейших в Рос-
сии пресноводных озёр. Как го-
ворят учёные, возникло оно ещё 
в предледниковом периоде, то 
есть примерно полмиллиона 

лет назад.
Веками в озере скапливались донные 

отложения из растительности и остатков 
живых организмов. И сейчас под метро-
вой полоской воды скрывается слой ила 
– сапропеля – толщиной от 5 до 20 м. По 
запасам ила Неро – лидер среди других 
озёр.

Даже название озера, пришедшее из 
языка жившего здесь в древности фин-
но-угорского племени меря, означает 
«илистое, болотистое место».

Выросший в IX–X веках на берегу Неро 
Ростов Великий издревле составляет с 
озером как бы единое целое. Необычай-
но красиво смотрятся с воды Ростовский 
кремль, монастыри. Любимые занятия 
ростовчан и гостей города – кататься на 
лодках и рыбачить: в Неро до сих пор во-
дятся лещ, окунь, щука... А вот купаться 
здесь нельзя из-за очень вязкого дна с гу-
стыми водорослями и болотистой воды. 

Сапропель даёт ростовчанам, лишён-
ным радостей купания, хорошую компен-

Растения, выросшие на удобренной илом из озера Неро земле, иногда походят на мутантов

сацию. Его добывали здесь издавна. По 
своему составу донный ил – ценнейшее 
удобрение. Оно содержит известь, резко 
повышающую плодородие кислых почв. 
Культурные и дикие растения, выросшие 
на сапропеле, иногда производят впечат-
ление гигантских мутантов. Заметив это, 
местные жители начали использовать ил 
как удобрение, а потом и как добавку к 
корму для скота. 

В рыночные времена спрос на сапро-
пель упал в связи с упадком сельского хо-
зяйства. Сейчас его добывают понемногу, 
неофициально – местные огородники и 
предприниматели.  

На сапропеле выросло немало ростов-
ских легенд и историй. Любой горожанин 
знает, как в Смутное время зловредные 
ляхи утопили в сапропеле золотые цар-
ские врата. Молодой Пётр I, искавший 
водоём для своей «потешной» флотилии, 
осмотрел илистое озеро и забраковал, 
обозвав «вонючей лужей». А уже в наше 
время предприимчивые американцы 
предлагали очистить Неро в обмен на до-
бытый сапропель. Ростовчане добро не от-
дали: жалко, да и быстрая очистка могла 
нарушить экосистему озера и привести к 
оползанию берегов.

Озеро Неро 
является 
судоходным, 
несмотря на 
незначитель-
ную глубину. 
В 1883 году по 
озеру пустили 
первый паро-
ход, который 
назывался 
«Емельян»

Н
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